
 

 

Se lier 
Il y a de la folie à se lier à ce qui est 
extérieur à soi, à ce qui ne semble pas 
aller de soi. Mais s’engager et faire 
alliance avec le Christ, n’est-ce pas aussi 
folie ? 
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Parole de la Bible 
Il n’y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ses amis. Vous êtes mes amis, 
si vous faites ce que je vous commande. Je ne vous appelle plus serviteurs, car le 
serviteur ignore ce que veut faire son maître ; maintenant, je vous appelle mes amis, car 
tout ce que j’ai appris de mon Père, je vous l’ai fait connaître. Jn 15, 13-15 

Témoin d’ici 
Comment décririez-vous le nœud pour se lier à l’autre ? Est-ce un luxe ? Une nécessité ? 
« C’est un nœud solide : pas un nœud de pacotille, pas un nœud de bouts de chandelle 
ou un nœud de bouts […] de ficelles. Un nœud qui tienne, qui tienne la table, qui tienne 
le banc, qui tienne l’ami, le nœud de l’amitié. Celui qui existe pour la seule gloire d’être 
là dans la gratuité de son existence […] et la solidité de la table. »  
Frêre Benoît Vandeputte, o.p., Aumônier général des Scouts et Guides de France, 
membres de la collégialité du CCFD-Terre Solidaire 

Témoin de là-bas, un partenaire du CCFD-Terre solidaire 
« À partir de la fin 2016, le travail a été renforcé avec l’ouverture de la Maison SMR (Sœurs 
scalabriniennes auprès des Migrants et des Réfugiés), un lieu tranquille pour héberger 
migrants victimes de la criminalité et personnes sous protection internationale, dans une 
ambiance de proximité et de fraternité favorisant la résilience et le développement 
personnel et social. Aujourd’hui, la mission renforce le processus d’intégration sociale qui 
permettra aux personnes qu’elle accompagne d’exercer pleinement leurs droits. Il s’agit 
d’un véritable lieu où se construit la cohésion sociale, le vivre-ensemble. Avant chaque 
repas, l’un d’entre nous fait une bénédiction, dans sa langue, ou dans sa religion, dans un 
esprit d’ouverture. »   
Carlos Aarón Rodríguez Tejada, Directeur de SMR (Scalabrinianas, Misión con Migrantes 
y Refugiados) au Mexique. 
 

Temps pour soi, temps pour partager 
« Un ami c’est quelqu’un qui vous connaît bien et qui vous aime quand même. »  
Hervé Lauwick 
• Qu’est-ce pour moi l’amitié ? Dans ma relation à Jésus, puis-je l’appeler « ami » ? 
• Ai-je assez de confiance, en moi, dans les autres, en Dieu, pour accepter de me  

dévoiler à eux ? 
• M’est-il arrivé d’être blessé en amitié ? Avons-nous réussi à renouer ?  

Ce nouveau lien est-il différent de l’ancien ? 
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